
なおえつ保育園の民間移管について（報告） 
 

１ 移管先法人 

⑴ 法 人 名  株式会社 リボーン 

⑵ 代表者名  代表取締役社長 飛田 泰二 

⑶ 所 在 地  上越市大字大日 34番地 5 

 

２ 移管の時期 

令和 4年 4月 1日 

 

３ 移管後の運営内容 
 

項 目 現 状 移管後 

園 名 なおえつ保育園 変更なし 

定 員 200人 変更なし 

開園時間 
平 日：午前 7時 30分から午後 7時まで 

土曜日：午前 7時 30分から午後 5時まで 

平日、土曜日、日曜日： 

午前 7時から午後 7時まで 

休 園 日 
日曜日、祝日 

12月 29日から翌年 1月 3日まで 

なし（365日開園） 

※日曜、祝日、年末年始の保育は

事前申込みが必要 

特別保育 
延長保育、一時預かり保育、障害児保育、

地域活動事業 
変更なし 

受入年齢 おおむね生後 3か月から 変更なし 

給 食 自園調理方式 変更なし 

 

４ 合同・引継保育の状況 

・令和 3年 4月 1日から、移管先法人の園長予定者（1人）、保育士（5人）、調理員（2人）がな

おえつ保育園において業務を実施中。業務を通じて、市職員からなおえつ保育園の園児の様子、

運営内容、行事等の引継ぎを受けている。 

・保育業務においては、移管先法人の保育士が、担任するクラス以外の保育の様子を確認する時

間を確保するなど、移管に向けて園全体で引継保育に取り組んでいる。 

・調理業務においては、移管先法人の調理員が意欲的に業務に取り組んでおり、引継ぎが順調に

進んでいる。 

 

５ 今後の予定 

・令和 3年 11月 在園児保護者への報告 

・令和 3年 12月 上越市保育所条例の改正（公立として 4園を廃止）を市議会に提案 

・令和 4年 2月 新入園児保護者への説明 

・令和 4年 3月 引継式、合同・引継保育終了 

・令和 4年 4月 民間移管 

 

【資料 No.3】 
直江津区地域協議会 
健康子育て部保育課 

 



【資料№4】 

「地域協議会に関する意識調査」結果を受けた取組について（各地域協議会において取組を検討する項目） 
                                                       
                                 

項目 主な回答 直江津区の現状 
今後の取組 

市が例示した取組案 直江津区としての取組 

ア 

意
見
交
換
に
つ
い
て 

 
・協議会が地域課題の解消に向けて取り組む

ためには、地域の団体等との意見交換や情

報共有が必要 

・課題に気付き、自分たちで解決していかな

ければならないという思いを住民と協議会

委員の両方が共有しながら議論を進めるこ

とが必要 

・日頃から協議会と諸団体の間の風通しをよ

くしておくことが必要 

 
〇意見交換会 

【前期での実績（平成 28年度～令和元年度）】 

・地域活動団体（福島城を愛する会）との意見交換会（平成 28年度） 

・直江津のまちづくりを話し合う会（3回）（平成 28年度） 

・直江津地区、五智地区町内会長との意見交換会（平成 30年度） 

【今期の実績（令和 2年度～）】 

・直江津地区、五智地区町内会長との意見交換会（令和 2年度） 

・直江津のまちづくりを話し合う会（2回）（令和 2年度） 

 
・地域課題の把握・解消に向けた、住

民組織、福祉・スポーツ団体、町内

会、地域住民、他の地域協議会等と

の話合いの一層の活性化 

・意見交換会（町内会長、団体等）を

例年化し、地域課題の把握・解消に

努める。 

・意見交換会で課題として挙がったテ

ーマについて、じっくりと議論し、

解決策を検討する。 

イ 

会
議
の
運
営
に
つ
い
て 

 
・会議の開催日時が不定期で、予定が立てに

くかった。 

・月 1 回の会議だけでは取り組むテーマの解

消ができない。 

・毎回 1 時間程度の協議時間が設定されてい

るが、議論の内容を深めるゆとりがなく時

間切れになる。 

・学習会や先進的地域への研修視察を重視す

ること。 

・委員の責務として、全ての議題に対して各

委員から必ず発言していただくような会議

運営にしてほしい。 

・協議会に参加してもなかなか発言できなか

った。 

 
〇会議の開催日時など 

・開催日…第３火曜日を定例とし、臨時の案件がある場合は協議し決定 

・開催時間…午後 6時 30分からとする。 

      協議時間は議題により異なるが、おおむね 1時間 30分程度 

〇学習会や先進地域への研修視察 

【前期での実績（平成 28年度～令和元年度）】 

・群馬県富岡市を視察（平成 29年度） 

・うみがたりの実績と今後の取組についての講話会（令和元年度） 

【今期の実績（令和 2年度～）】 

・区内の 4施設（五智公園など）を視察（令和 2年度） 

〇委員の発言状況 

発言回数に差はあるが、テーマによりおおむね全委員が発言されるよ

う促している。 
 

 
・委員が会議に参加しやすくなるよう

な、開催日時や回数の柔軟な設定 

・必要に応じて日を改めて協議を行う

など、議論が深まるような運用 

・自主的審議事項等の議論がより一層

深まるよう、議論に必要な情報を得

るための視察や研修の積極的な実

施 

・会議の進行を担う会長が全ての委員

へ発言を求めるなど、多くの委員に

発言の機会を設けるような配慮 

・分科会やグループワーク等、小規模

な話合いの場を適宜設けるなど、委

員が発言しやすい雰囲気づくり 

・開催日…なるべく多くの委員が出席

できるよう改めて開催日の設定等

を確認した（毎月第三火曜日・18:30

～）。 

・学習会…コロナ禍も鑑みながら、区

内も含め年 1回は視察を実施する。 

・発言等…議題・資料を早めに配布し、

欠席者が事務局に意見等を伝えら

れるようにする。テーマ・内容にも

よるが、グループワークを積極的に

活用する。 

ウ 

情
報
の
発
信
に
つ
い
て 

 
・地域住民等から協議会の活動に関心を持っ

てもらうために「地域協議会だより」を工

夫し委員の声などを載せ、より親しみのあ

る内容にしていく。 

・各地域の取り組み等を定期的に「地域協議

会だより」として回覧板でも良いので多数

発行し、活動内容を理解してもらう。 

 
〇地域協議会だよりの編集・発行 

年 4 回程度、地域協議会での審議結果等について事務局が編集、原稿

を作成している。全戸配布するとともに市ＨＰに掲載。 

【令和 2年度の実績（5回発行）】 

・第 62号：委員紹介、会議開催報告、地域活動支援事業採択結果、追加

募集周知 

・第 63号：追加募集採択結果、会議開催報告、傍聴啓発 

・第 64号：会議開催報告、視察研修開催報告、町内会長との意見交換会

開催報告 

・第 65号：地域住民、団体との意見交換会周知 

・第 66号：地域活動支援事業事前相談の周知、会議開催報告、地域活動

支援事業実績報告 
 

 
・協議会の活動に市民から関心を寄せ

ていただけるように、地域協議会だ

よりに委員の声や自主的審議の進

捗状況等を掲載するなどの工夫 

・たより…地域活動支援事業事例集な

どを参考にして写真を取り入れる

など読みやすい紙面づくりを心掛

ける。また、委員の意見・視点等を

反映できるような体制を検討する。 

 

＜事務局案＞ 

・編集委員を 2名選任し、記事やレイ

アウトについて意見を出してもら

う。 



自主的審議事項「直江津まちづくり構想について」の審議の進め方について 

 

 

１ 概 要  

 

直江津のまちづくりにおいて、駅前のにぎわい創出、駅前と商店街の活性化、 

朝市や歴史的建造物の観光ＰＲ、駐車場不足の問題、地域に暮らす人々の生活 

面の充実など、直江津区が抱える様々な課題を総合的に検討する。 

 

２ 今年度の主な審議テーマ（優先的に審議するテーマ） 

 

  「五智公園を育てる会の活動」「福島城跡（古城小学校の廃止）」「三八朝市の存続」 

   ※このほか、「うみがたりの現状報告」 

 

３ 今年度の審議スケジュール（案） 

 

時 期 内   容 

１１月 
・スケジュール等の協議 

・関係団体への質問等の取りまとめ 

１２月 
・関係団体との協議（合同もしくは 1団体ごと） 

・うみがたりの現状報告 

令和４年 

１月 

２月 

３月 

 

・関係団体との協議を継続実施 

 

 

   

４ 各委員から出された質問等 

  ○五智公園を育てる会 

  ＜質問＞ 

・五智公園の維持管理について、行政との経緯をお聞かせください。 

・五智公園の維持管理上の課題についてお聞かせください。 

＜意見＞ 

・五智公園の維持管理上の課題解決及び利活用促進についていっしょに考えて 

いきたいと思います。 

【資料 No.5】 

 

○福島城を愛する会 

 ＜質問＞ 

・資料館継続について、行政との経緯をお聞かせください。 

  ・資料館の今後についてのお考えをお聞かせください。 

  ・会を存続するための後継者育成について 

 ＜意見＞ 

・資料館の課題解決と継続についていっしょに考えていきたいと思います。 

 ＜提案＞ 

  ・上越市の歴史文化施設に寄贈し、市で管理する。 

  ・それが叶わなければ、トイレ、電気設備等を地域活動支援事業に提案してもらう。 

   （提案内容を十分精査し、採択、不採択を判断） 

             

○三八朝市周辺まちづくり協議会 

 ＜質問＞ 

・朝市の課題（出店者の減少や場所のことなど。）をお聞かせください。 

  ・出店の条件に課題があるとお聞きしましたが、状況をお聞かせください。 

  ・三八市の出店登録数、現在の出店数（常時） 

  ・後継者問題について 

  ・三八市は、既存の場所でよいのでしょうか。通りに面している家々との関係は 

   共有されているのですか。 

 ＜意見＞ 

・朝市の継続と課題解決についていっしょに考えていきたいと思います。 

＜提案＞ 

・既存のお店と新たな客層の開拓に、多様なお店を紹介する情報の発信をすべき 

 ではないでしょうか。広報にお店紹介など掲載してはどうでしょうか。 

 


